

АННОТАЦИИ

ANNOTATIOS

УДК 343.979

Свод Уставов о предупреждении и пресечении преступлений 1832 г.

Представляется изначальная версия Свода Уставов 1832 г. с сохраненной транскрипцией и ошибками тремя последними из 5 разделов: «О предупреждении и пресечении беспорядков при увеселениях и забавах, также о пресечении явного соблазна и разврата в поведении», «О предупреждении и пресечении преступлений против личной безопасности», «О предупреждении и пресечении преступлений против имущества».

УДК 341.48

Н. Ф. Кузнецова. Предисловие к автореферату

Автор делится как своими воспоминаниями, предшествовавшими защите, носящими детективный характер, так и предлагает свое, нынешнее видение проблем криминологии в России.

Автореферат диссертации по теме: «Преступление и преступность», представленной на соискание ученой степени доктора юридических наук по специальности 12.00.07 – Криминология

В автореферате обосновано как новое направление анализ основных понятий и явлений – преступления и преступности в уголовном праве и криминологии, являющихся базовыми категориями в обеих науках. Вместе с тем, показаны их взаимосвязь, отличия, обоснованы количественно-качественные показатели преступности, ее признаки и проявления в капиталистических и социалистических государствах на основе классового подхода.

A book of regulations about preventing and suppression of crimes 1832.

Here the first version of the book of regulations of 1832 is presented with transcription preserved and mistakes 3 last out of the 5 parts: «about preventing and suppression of disorders during» Представляется изначальная версия Свода Уставов 1832г. с сохраненной транскрипцией и ошибками тремя последними из 5 разделов: «About prevention and suppression of disorders entertainment and pastime, also about suppression of evident temptation and lechery behavior», «About prevention and suppression of crimes against personal safety», «About prevention and suppression of crimes against property».

N. F. Kuznetsova. Foreword to the abstract

The author shares his recollections, which took place before defense and were detective in character and proposes his present view of criminology problems in Russia.

An abstract of dissertation on the topic: «Crime an Criminality», presented by N. F. Kuznetsova for the competition for the scientific degree of a Doctor of Jurisprudence on specialty 12.00.07 – Criminology

The abstract gives the ground for the new direction analyses of the main notions and phenomena – crime and criminality in the criminal law, which are the basic categories in both sciences. It also shows their correlation, differences, the ground for quantitative and qualitative figures for criminality, its indications and manifestation in capitalistic and socialistic states on the basis of class approach.

УДК 343.9

Е. С. Жигарев. История создания и грехопадения человека: криминологические аспекты

Автор в своем теологическом исследовании применительно к предмету криминологии пытается ответить на три вопроса: 1. Зачем был создан Творцом человек? 2. Что послужило причиной его грехопадения? 3. Какие последствия грехопадения человека мы имеем?

Ye. S. Zhigarev. The history of creation and The Fall of a man: criminological aspects.

The author in his theological research regarding the subject of criminology tries to answer three questions: 1. Why did the Creator create a man? 2. What was the reason for his Fall? 3. What consequences of the Fall do we have?

УДК 341.9

П. Н. Кобец. Религиозный экстремизм и его особенности на территории Южного федерального округа Российской Федерации

Автор доказывает, что из всех форм религиозного экстремизма наибольшую озабоченность в мире сегодня вызывает **исламский**, представленный почти 150 неправительственными организациями клерикально-политического профиля, имеющими три основных направления: 1) *суннитские* организации, тяготеющие к Саудовской Аравии; 2) проиранские организации (преимущественно *шиитские*), выступающие с позиций исламской революции; 3) палестинские, курдские и другие группировки *националистического и сепаратистского* толка. При этом предлагается система аргументов: все военные конфликты на постсоветском пространстве имеют исламскую составляющую, хотя мера исламского в них разная; основная линия соприкосновения исламской цивилизации с другими цивилизациями проходит через постсоветское пространство; часто исламскую окраску имеют такие антисоциальные явления, как терроризм, экстремизм, радикализм, сепаратизм; начиная с 1979 года и до настоящего времени Россия испытывает военную силу исламских политических и государственных субъектов; нельзя отрицать желание западных государств, и в первую очередь США, направить на нашу страну «исламскую волну»; Россия имеет сильную внутреннюю исламскую составляющую.

P. N. Kobets. Religious extremism and its peculiarities on the territory of Southern federal district of Russian Federation

The author proves that out of all the forms of religious extremism **Islamic** arouses the biggest concerns in the world today, which is presented by more than 150 of non-governmental organizations of clerical and political profile, which have three main directions: 1. *sunit* organizations tending to Saudi Arabia, 2. pro-Iran organizations (mostly *Shiah*), coming out from the position of Islamic revolution, 3. Palestine, Kurd and other *nationalistic* and *separative* formations. At the same time the system of argument is proposed: all the military conflicts on the post Soviet territory have Islamic constituent, though the part of Islamic is different in them; the main line of contiguity of Islam with other civilizations is drawn through post Soviet territory; often such antisocial phenomena have Islamic tint like terrorism, extremism, radicalism, separatism; starting from the 1979 and up to the present Russia tries military force of Islamic political and state subjects; it is impossible to deny the wish of western states, first of all USA, to direct the «Islamic wave» on us; Russia has a strong internal Islamic constituent.

УДК 343.57; 343.976

А. Я. Гришко. О незаконном обороте наркотиков

Выделяются факторы наркотической преступности: 1. Существенные пробелы в законодательной и ведомственной нормативной базе, регламентирующей деятельность в сфере борьбы с незаконным оборотом наркотиков и обеспече-

A. Ya. Grishko. About illegal turnover of drugs.

The following factors on criminality can be extracted: 1. Sufficient drawbacks in legislative and departmental normative base, regulating the activity on the sphere of control of illegal turnover of drugs and establishing of control over the turnover of drugs containing medical preparations. 2. Drawbacks in the ac-

ния контроля за легальным оборотом наркотикосодержащих лекарственных препаратов. 2. Недостатки в деятельности правоохранительных органов, органов образования и здравоохранения в вопросах противодействия наркоугрозе в силу их разобщенности, утрата опоры на общественные организации и население. 3. Открытость значительной части государственной границы с государствами, ранее входившими в состав СССР. 4. Особого внимания заслуживает рост числа потребителей наркотиков. Автор предлагает систему мер профилактики наркотических преступлений.

УДК 343.71; 347.471.03

С. Л. Сибиряков. Концепция организации системы обеспечения личной и имущественной безопасности населения на муниципальном уровне

Предлагается на региональном уровне субъекта Федерации создавать Региональные координационные центры, как постоянно действующие органы, наделенные властными полномочиями в соответствии с возлагаемыми на него функциями и задачами, в основном организационно-методического и информационно-аналитического характера. Автором разработана организационная схема работы этих центров, их структура, представленная схематически, принципы, основы взаимодействия с федеральными центрами.

УДК 336.71; 343.9

В. В. Эльзессер. Совершенствование специальных криминологических мер борьбы с мошенничеством в банковской сфере

Автор анализирует и предлагает специальные стандарты безопасности от мошеннических посягательств в банковской сфере, относящиеся к: мерам защиты прав и законных интересов субъекта и его сотрудников; средствам мониторинга мошеннической деятельности в банковской сфере и эффективности мер борьбы с ней; информации об имущественном статусе и финансовом состоянии партнеров и клиентов; мерам воспрепятствования приему на работу в банки людей с сомнительной репутацией и криминальным опытом; мерам выявления, предупреждения и пресечения фактов злоупотребления доверием и обманом в сфере служебных отношений сотрудников коммерческой организации. Кроме того, он предлагает систему международного сотрудничества в сфере профилактики банковского мошенничества:

tivity of law-enforcement organs, organs of education and health protection regarding counteraction against drugs, because of their dissociation, loss of support from public organizations and people. 3. Openness of the sufficient part of the state border with other countries of former Soviet Union. 4. Growth of drug users deserves special attention. The author proposes the system of prophylaxis measures of drug crimes.

S. L. Sibiryakov. The conception of organization of the system of personal safety and safety of public property on municipal level.

The author proposes to create Regional coordination centers on the regional level of the subject of Federation, as constantly working organs, possessing commanding authority in accordance with the functions and tasks imposed on them mostly of organizational, methodical, informational and analytical character. The author created the system of work of these centers, their structure presented in the form of a scheme, principles, basics of interaction with federal centers.

V. V. Elzesser. Perfection of special criminological measures of swindle control in the bank sphere.

The author analyzes and proposes special standards of safety against swindle attacks in the bank sphere, referring to: the measures of protection of the rights and legal interests of the subject and his (its) employees; means of monitoring of swindle actions in the bank sphere and efficiency of their control; information about the property and financial state of partners and clients; measures of avoiding employing those people to work, who have doubtful reputation and criminal past; measures of extraction, prevention and suppression of the facts of breach of trust and deception in the sphere of office affairs of employees of commercial organization. Except this he proposes the system of international collaboration in the sphere of prophylaxis of bank swindle: concluding international contracts for prevention and suppression of the facts of swindle in the bank sphere, which would be supplied with the detailed compara-

заключение межгосударственных договоров по предупреждению и пресечению фактов мошенничества в банковской сфере, которые бы сопровождалась детальными сопоставительными комментариями к нормам национального уголовного законодательства об ответственности за мошенничество и их бланкетному содержанию; создание специализированных международных структур координации действий банковских служб безопасности по профилактике мошенничества; совместная подготовка кадров и повышение квалификации сотрудников, специализирующихся в сфере борьбы с банковским мошенничеством; создание специализированных информационно-аналитических центров по мониторингу мошенничества в банковском секторе.

УДК 343.9; 343.217

В. Н. Бурлаков. Отзыв официального оппонента на диссертацию «Уголовно-правовые и криминологические проблемы необходимой обороны», представленную на соискание ученой степени кандидата юридических наук по специальности 12.00.08.

Оппонент категоричен – необходимая оборона, как обоюдоострый меч, одна сторона которого направлена против посягающего, другая же против чрезмерных действий обороняющегося. Отражаются позитивные стороны, в частности, что в историческом анализе он стремится выявить правовую тенденцию в законодательном регулировании этого института с намерением экстраполировать ее на современную правовую модель; предлагает повысить статус необходимой обороны путем закрепления в административном законодательстве; обосновывает необходимость разработки специальных программ криминологической и виктимологической профилактики эксцессов необходимой обороны. К отрицательным относятся предложения: в отдельных случаях правоприменитель может игнорировать один или оба дополнительных критерия, т. е. соразмерность защиты и посягательства, и реальность посягательства в действительности; реализация его предложения в рамках КоАП (ст. 6.15) повлечет обратный результат, т. е. уменьшит правовую защищенность граждан, использующих институт необходимой обороны; он предлагает, не объяснив причин своего решения, изменить содержание действующей части 2.1 ст. 37 УК, и включить

positive comments to the norms of national criminal law about responsibility for swindle and its blank content; creation of specialized international structures for coordination of activity of bank safety service on prophylaxis of swindle; common preparation of manpower and raising the level of staff skills specialized in the control over bank swindle, creation of specialized informational and analytical centers on monitoring of swindle in the bank sector.

V. N. Burlakov. Official opponent comment on the dissertation «Criminal Law and Criminological Problems of Necessary Defense», presented by N. F. Kuznetsova for the competition for the scientific degree of a Doctor of Jurisprudence on specialty 12.00.08.

The opponent is categorical – necessary defense is like a double-edged sword, one side of which is directed against the one, who attacks, the other – against extra actions of a defender. The positive sides are shown, that is he strives to extract in historical process the legal tendency in the legislative regulation of this institute meaning to impose it on the contemporary model of law; he proposes to increase the status of necessary defense by means of stating it in the administrative law; gives the ground for the necessity to create special programs of criminological and victimological prophylaxis of access of necessary defense. The following proposals refer to the negative: in some cases law executor can ignore one or both additional criteria, that is justification of defense and attack, and actual reality of attack; realization of his proposal within CoAP (6.15) will cause the vice versa result, it means that it will decrease the lawful protection of citizens, who use the institute of necessary defense; he proposes, without explanations of his decision, to change the content of the part 2.1 a.37 CL in action, and to introduce two conditions in it, which will decrease the lawful protection of the defender; to add to the model of law the element of pretended defense; the author is over categorical stating that the sides in the situation of necessary defense

в нее два условия, которые сузят правовую защиту обороняющегося лица; дополнить правовую модель необходимой обороны элементом – мнимой обороной; диссертант чрезмерно категоричен в утверждении, что стороны в ситуации необходимой обороны и ее эксцесса в основном состоят из маргиналов.

УДК 343.217

А. Г. Кибальник, И. Г. Соломоненко. Рецензия на монографию доктора юридических наук, профессора Панченко Павла Николаевича: «Оптимизация уголовной политики». Нижний Новгород: Изд-во Нижегород. Академии МВД РФ, 2004. 457 с. Новая книга об уголовной политике в экономической сфере

В монографии интересны идеи: проблема оптимизации уголовной политики и экономического правопорядка сейчас является одной из ключевых в науке уголовного права; содержанием оптимизации уголовной политики и экономического правопорядка должно стать взаимообразное и сбалансированное решение двуединой задачи усиления, с одной стороны, экономики, а с другой – права; абсолютно справедливо говорит о невероятном правовом «беспределе» властных структур в экономике – от наболевшей темы коррумпированности чиновников до «крышевания» бизнес-структур правоохранительными органами. Отмечены недостатки: нельзя согласиться с идеей создания уголовного права субъектов федерации; также с утверждением автора о том, что ФЗ РФ от 8 декабря 2003 г., упразднивший конфискацию как вид наказания, «приблизил» УК РФ к уголовному законодательству зарубежных развитых стран; спорна мысль о том, что «наполнились более строгим содержанием исправительные работы, поскольку они теперь будут связаны с реальным принудительным трудом» и др.

and its access mostly are marginalia.

A. G. Kibalnik, I. G. Solomonenko. Review for the monograph of the doctor of jurisprudence, the professor Panchenko Pavel Nikolayevich: «Optimization of criminal policy». Nizhni Novgorod: publishing house of the Academy of MIA RF in Nizhni Novgorod, 2004. 457 p. A new book about criminal policy in the sphere of Economics.

In the monograph there are the following interesting ideas: the problem of optimization of criminal policy and economic order of law is one of the main in science of criminal law; the content of optimization of criminal policy and economic order of law should become suitable and balanced decision of two sided task of reinforcement, from one side, of economics, and from the other – law; it says absolutely just about terrible disorder in law of authorities in economics – starting from the painful topic of corruption of clerks and ending with «covering» of business structures by law protecting organs. there are drawbacks: it is impossible to agree with the idea of creation of criminal law of subjects of the Federation; as well as with the statement of the author about FL of RF from the 8th of November 2003, which cancelled confiscation as a type of punishment, made the CL of RF closer to the criminal law of developed foreign countries; the thought that «the works became more strict in character, because from now on they will be connected with actual forced labor» and the other.

К СВЕДЕНИЮ АВТОРОВ УСЛОВИЯ И ТРЕБОВАНИЯ К ОПУБЛИКОВАНИЮ В ЖУРНАЛЕ

Приглашая к сотрудничеству, обращаем внимание, что к публикации в журнале «Российский криминологический взгляд» принимаются работы в случае их соответствия заявленным рубрикам, актуальности и научной новизне.

Пользуются преимуществом концепции докторских и кандидатских диссертаций, имеющие оригинальный криминологический взгляд в различных областях исследования.

Решение о включении статей и других материалов в журнал принимает редакционная коллегия, которая не гарантирует публикацию всех предоставленных материалов.

Рукописи и диски (дискеты) как опубликованных, так и неопубликованных материалов не возвращаются.

Публикуемые в журнале материалы могут не отражать точку зрения редакционной коллегии.

Авторы несут полную ответственность за подбор и достоверность приведенных фактов, список цитат, криминологических, социологических, психологических и иных данных, имен собственных и прочих сведений, а также за использование данных, не предназначенных для открытой печати.

Представляя статью для публикации, автор тем самым выражает согласие на размещение ее в тех справочно-правовых системах (в том числе и в Интернете), с которыми у редакции имеется соответствующее соглашение.

Статьи, опубликованные или направленные в другие издания, не принимаются.

Заявленные авторами материалы к изданию в журнале публикуются на платной основе, за счет денежных средств автора.

Авторам, преимущественно докторам наук, которым статьи редакцией журнала были заказаны, гонорар начисляется в случае, если автор сообщает номер своего паспорта, год, месяц, число рождения, адрес регистрации (прописки) с почтовым индексом, ИНН.

Текст статьи, представленной автором, будет принят редакционной коллегией к рассмотрению в случае соблюдения автором следующих параметров:

- объем статьи – не менее 0,5 п.л. и не более 1 п.л. (от 12 до 24 стр.);
- размер бумаги – А 4 (210 × 297 мм);
- поля: верхнее, нижнее – 20 мм, левое – 30 мм, правое – 10 мм;
- шрифт – Times New Roman;
- размер шрифта – 14;
- межстрочное расстояние – полуторное;
- абзацный отступ – 1,25;
- формулы выравниваются по центру, их номера в круглых скобках по правому краю;
- таблицы нумеруются сверху (Таблица 1 – Название) и предоставляются в размере шрифта 10, межстрочное расстояние – одинарное, по центру, рисунки нумеруются снизу (Рисунок 1 – Название) и выполняются в графическом редакторе;
- ссылки на литературу и источники – внизу страницы, нумерация автоматическая продолженная.

Статья, представленная автором, не будет принята к рассмотрению редколлегией журнала, если автор не укажет свои анкетные данные: фамилию, имя, отчество (полностью, а не инициалы), должность, ученую степень, ученое звание, почетное звание, членство в общероссийских организациях, телефон, E-mail.

О том, будет ли опубликована его статья, автор может узнать у главного редактора Старкова Олега Викторовича или же у ответственных секретарей: Орлова Владислава Николаевича и Петровского Антона Владимировича по тел: (861) 222-16-99; (8652) 24-30-79; (861) 242-45-08.

Inviting to cooperation we pay Your attention to the fact that the articles are accepted to publishing in the bulletin «Russian criminology view» in case of their correspondence to the declared rubrics, topicality and scientific novelty.

Conceptions of Doctor and Candidate theses, having original criminology outlook in different fields of research, gain an advantage over other works.

The editorial board takes the decision on inclusion of articles and other materials into the bulletin. It doesn't guarantee to publish all given materials.

Articles and diskettes neither of published nor unpublished materials are not returned.

Published at the bulletin materials may not reflect point of view of the editorial board.

The authors bear full responsibility for selection and authenticity of the given facts, list of references, criminological and sociological, psychological and other data, proper names and other facts and also using the secret data.

When giving the article for publication, the author expresses his agreement on disposal of it at inquiry-legal systems (including the Internet) with which the editorial office has the agreement.

Articles published or sent to the other editions are not accepted.

Materials given by the authors are published on the paid basis, at the expense of the author.

The authors, preferably the doctors of science, whom the articles were ordered by the editorial staff of the bulletin, the royalties are added to their accounts in case they give the following information: passport number; the year, month and date of their birthdays; their address and post index; INN.

The text of the article, given by the author will be accepted by the editorial staff in accordance with the following parameters:

- the size of the article – no less than 0,5 printer's sheet and no more than 1 printer's sheet (from 12 to 24 pages);
- the size of the page – А 4 (210 – 297 mm);
- margin: the upper and the lower – 20 mm, the left one – 30 mm, the right one – 10 mm;
- type face – Times New Roman;
- the size of the type face – 14;
- line spacing – sesquialteral;
- paragraph indentation – 1,25;
- all the formulas are centered, their numbers in the round brackets in the right;
- the tables are numbered from above (Table 1 – The Title), the type size is 10, the line spacing is single, centered; the drawings by numbered from below (Drawing 1 – The Title) and are created are the graphical editor;
- references for literature and sources are given below the page, the numeration is automatic extended.

The article presented by the author won't be considered by the editorial staff of the bulletin if the author won't write personal information: surname, name, patronymic name (in full), job position, scientific degree, scientific rank, honorary title, membership in All-Russia organization, telephone number, E-mail.

Whether the article will be published or not, the author may ask the chief editor Starkov Oleg Viktorovich or the secretaries Orlov Vladislav Nikolaevich and Petrovskij Anton Vladimirovich by the phone number:

(861) 222-16-99; (8652) 24-30-79;

(861) 242-45-08.

Bulletin Editorial staff

Редколлегия журнала